

Hermosillo, Sonora a 10 de julio de 2024.

Comunicado 002/24.

Rechaza Grupo México explotación indebida de agua en Sonora

- *La empresa precisa el uso legal y sustentable de pozos y reitera su disposición a contribuir con las autoridades a mitigar los efectos de la sequía en la región.*

En relación con el bloqueo al paso de pipas en la carretera Cananea – Bacoachi, en el estado de Sonora, Grupo México rechaza las versiones que refieren un supuesto “saqueo” de agua.

La empresa ha documentado la legalidad, sustentabilidad y transparencia, del uso que hace de pozos profundos en la zona, con apego a la regulación vigente.

Grupo México ha participado desde hace más de cinco semanas en mesas de trabajo convocadas por el gobierno del estado de Sonora, en las que se han abordado las preocupaciones de la comunidad y se ha presentado información técnica proporcionada por la Comisión Nacional del Agua y otras instancias oficiales.

Se ha acreditado que la sequía en municipios de la zona obedece sobre todo a la falta de lluvias, situación que apenas se está paliando con las precipitaciones recientes. Las instancias gubernamentales han aclarado que no existe relación entre dicha problemática y la actividad minera.

Desde la convocatoria del gobierno estatal a dichas mesas, Buenavista del Cobre suspendió el movimiento de pipas hacia sus operaciones para favorecer el diálogo con la comunidad, aun cuando no existe impedimento legal para ello.

La disponibilidad de agua para el consumo y actividades de las comunidades es una prioridad para todos. Grupo México sostiene su permanente disposición para contribuir con los distintos niveles de gobierno a subsanar los efectos de la sequía, independientemente de que sus causas sean ajenas a la operación minera.

Cabe mencionar que la minería en México consume solamente el 1% del agua a nivel nacional y recircula 80% del agua que utiliza, además de que es la única actividad industrial que paga al erario por derechos hasta 29 pesos por metro cúbico, a fin de que esos recursos puedan invertirse en obras hidráulicas en favor de comunidades y campos agrícolas.

Adicionalmente, mediante una inversión superior a 670 millones de pesos, Grupo México avanza actualmente en los trabajos para proveer de agua de pozos nuevos a la población de Cananea y para rehabilitar la red de distribución del municipio, mismos que están próximos a concluirse.

---o-0-o---

@GMexico_Prensa